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房产调控再祭两大招，这回房价怕真是要凉了！

在房子的问题上，不管是国家还是个人，都可谓是操碎了心。个人操心，是想着什
么时候才能买到房子住上；国家操心，是想着怎么才能让真正需要房子住的人买到
房。二者的目标其实是相同的，但市场上总有那么一股力量在阻碍二者实现目标，
那就是炒房。

正因为有炒房的存在，才会把房价一次又一次的推高。炒房者在这过程中大赚的同
时，也让那些真正需要房子住的人越来越买不起房。即便有调整政策存在，炒房者
也会想方设法绕过去。在此背景下，国家终于对房子做出了明确定性，“房子是用
来住的，不是用来炒的”，要开始对炒房动大刀。显然，要打击炒房，不可能只靠
一句口号。既然前一轮调控仍然不能遏制炒房，那就再来一轮！这不，就在近两日
，国家在打击炒房上再祭出两记大招。

大招一：暂停企业购买商品住房

第一个宣布暂停企事业单位购买商品住房的城市是西安，随后杭州、长沙相继出台
了同样政策，相信之后还会有更多城市加入进来。为什么要暂停企事业单位购买商
品住房？理由只有一个，那就是防止炒房！

可以想象一下，企业买商品住房用来干什么？显然不是用来自住！难道是把房子分
给员工？这种好事除了在极个别优秀的大企业有听说过之外，没听说过其他企业也
有这么慷慨吧？有些企业甚至放着主营业务不做，却拿着大把资金去买房，又是为
了什么？还不是因为炒房比主营业务还来钱快吗？相信很多人也看过这样的新闻，
一些年年亏损的上市公司，卖了几套房后就瞬间扭亏为盈，由此得以续命，挽救了
被退市的命运。而且就算企业不参与炒房，也难保有人利用企业的名义炒房。既然
企业买商品住房不是为了自住，要防止其炒房，就应该暂停其购房权限。如果企业
真想给员工分房，大可补贴现金啊！

大招二：限制棚改货币化安置比例

之前有人说棚改被叫停了，这只是谣言而已，实际情况是以后会对棚改的货币化安
置比例要进行一定限制。棚改，尤其是棚改货币化安置一直被很多人认为是推高房
价的主要原因之一。一方面，在棚改过程中，会催生大量的购房需求；另一方面，
手握大笔现金的棚改户入市，直接推高了房价。

那如果国家减少棚改货币化安置，并通过分房的方式安置棚改户，会怎样？那就会
形成一个局面，棚改户有房子却没钱！这对棚改户来说可能会有点难受，但对遏制
房价却是有利的。这不仅不会催生大量的购房需求，反倒能增加房子的供给。因为
安置房在经过一段时间后也是可以入市的，此时手握多套房子的棚改户难道不会让
部分房子变现？而且如果棚改的安置房入市，其房价还会比普通商品房的价格要低
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不少，在一定程度上还能起到拉低房价的作用。

这两个大招的祭出，充分展现了国家打击炒房以及遏制房价过快上涨的决心，加上
之前的所有调控政策都开始发挥效果时，房价是不是真要凉了？
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